

### CONGREGAZIONE DELLA MISSIONE CURIA GENERALIZIA

Via dei Capasso, 30 - 00164 ROMA

Tel: +39 06 661 30 61 - Fax: +39 06 661 30 661 - Email: segreteria@cmcuria.org

**SUPERIOR GENERAL** 

Roma, 20 de octubre de 2024 Domingo de la Misión

### LLAMAMIENTO A LA MISIÓN 2024

LA REVITALIZACIÓN DE NUESTRA IDENTIDAD EN VÍSPERAS DEL 400 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN NOS IMPULSA A REFORZAR LAS MISIONES YA EXISTENTES Y A ABRIR NUEVAS MISIONES "AD GENTES".

Mis queridos hermanos,

¡Que la gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!

En la carta de llamada a la Misión del año pasado, escribí: "Es mi ardiente deseo que este año, 2023, y los años venideros, podamos sin la menor vacilación seguir ofreciéndonos voluntarios para las misiones *ad Gentes*, y así seguir donando a la Iglesia y a los Pobres el 1% de los misioneros, como uno de los claros indicios de la continua revitalización de nuestra identidad, una nueva primavera misionera, el comienzo de un nuevo Pentecostés dentro de la Congregación. Uno de los signos de nuestra identidad revitalizada será la apertura, año tras año, de nuevas misiones en países donde nuestra Pequeña Compañía aún no está presente: misiones inspiradas y abiertas por las provincias, viceprovincias y regiones o misiones internacionales regentadas por la Curia General".

El año 2025 se acerca rápidamente. Es el año en que celebraremos, si la Providencia lo permite, el 400 aniversario de la Fundación de la Pequeña Compañía. El año 2025 puede ser memorable por muchas otras razones, una de ellas es la apertura de nuevas misiones *ad Gentes*, extendiendo la Congregación de la Misión a países donde todavía no estamos presentes. Las ramas de la Familia Vicenciana ya están presentes en los siguientes países —en unos más, en otros menos— pero nuestra Pequeña Compañía aún no está presente:

Antigua y Barbuda, Bahamas, Bangladesh, Barbados, Belice, Bermudas, Bosnia y Herzegovina, Botsuana, Brunéi, Bulgaria, Burkina Faso, Islas Caimán, Comoras, Curaçao, Yibuti, Dominica, Timor Oriental, Eswatini (Suazilandia), Gabón, Gambia, Gibraltar, Granada, Guinea, Guinea Bissau, Guyana, Hong Kong, Irak, Costa de Marfil, Jamaica, Jordania, Kiribati, Lesoto, Liberia, Lituania, Macao, Macedonia, Malasia, Mali, Malta, Martinica, Mauritania, Mauricio, Micronesia,

Moldavia, Mónaco, Mongolia, Montenegro, Marruecos, Namibia, Nueva Zelanda, Macedonia del Norte, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Samoa, Santo Tomé y Príncipe, Senegal, Singapur, Corea del Sur, Sudán del Sur, Sudán, Suecia, Tonga, Trinidad y Tobago, Vanuatu, Zambia y Zimbabue.

De manera especial, quisiera invitar a las provincias, viceprovincias y regiones, que actualmente cuentan con gran número de misioneros, a reflexionar con sus consejos y con los misioneros en general y, tras examinar la lista de países en los que aún no estamos presentes, determinar en qué país podrían abrir una nueva misión.

Sin embargo, no quiero invitar sólo a las provincias, viceprovincias y regiones que actualmente cuentan con gran número de misioneros, sino también a las que tienen menos, a tomar una decisión heroica en el 400 aniversario, para abrir, aunque pueda ser con dificultad, una nueva misión *ad Gentes*. ¡Estoy convencido de que la recompensa será centuplicada! Envíenme, por favor, sus reflexiones a segreteria@cmcuria.org para que el Consejo General estudie cómo podemos ayudarles a abrir la nueva misión *ad Gentes*.

También quiero agradecer profundamente a las muchas provincias, viceprovincias y regiones que están muy abiertas a animar a los misioneros a ir a las misiones *ad Gentes*, a las misiones internacionales coordinadas por la Curia General, o a las misiones coordinadas por las provincias, viceprovincias o regiones particulares.

Como cada año, quisiera invitar a todos los misioneros de la Congregación que sientan la llamada a servir en las misiones *ad gentes* a ofrecerse como colaboradores tan necesarios de Jesús para anunciar la Buena Nueva hasta los confines de la tierra. Esto podría ser en las misiones internacionales, regiones o casas coordinadas por la Curia General o en las misiones coordinadas por cada una de las provincias, viceprovincias o regiones. Si, después de orar, discernir y hablar con su Visitador, desea ofrecerse voluntario para ir a una de nuestras muchas misiones en todo el mundo que tanto lo necesitan o formar parte de la apertura de una nueva misión en un país donde todavía no estamos presentes, tenga la bondad de escribirme a segreteria@cmcuria.org.

Tengo la alegría de anunciar que este año se abrió una nueva misión *ad Gentes* en Uganda, y siguen en proceso, si Dios quiere, la apertura de las siguientes nuevas misiones en 2024: Congo-Brazzaville, Togo, Congo del Norte, en la ciudad de Goma por la Provincia de Congo, así como Pakistán por la Provincia de Vietnam. La apertura de otras nuevas misiones está en proceso de reflexión, así como también está en reflexión el proceso de que algunas Misiones Internacionales ya comenzadas sean acompañadas por una provincia o viceprovincia concreta, pasando a formar parte de su estructura en un próximo futuro.

He aquí las misiones que, en este momento, necesitan atención especial y voluntarios.

# MISIÓN DE BOLIVIA

Con muchas esperanzas, pero con no menos dificultades, seguimos apoyando la Misión en Bolivia, siempre necesitada de misioneros, cuyo objetivo es prepararla para tener una presencia más estable en Bolivia. Esta Misión se compone actualmente de dos grandes áreas misioneras:

1. La Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe, en Huayllani, Cochabamba, tiene una gran extensión y tres diferentes niveles misioneros: uno está situado muy cerca de la ciudad; otro es una zona campesina; y en la parte del Altiplano hay un buen número de poblaciones indígenas donde la evangelización apenas ha comenzado.

Esta parroquia tiene un programa pastoral bastante bien organizado. Las dos primeras zonas son bastante fáciles de atender. En esta comunidad podrían participar misioneros de edad avanzada y formarían un buen equipo con misioneros más jóvenes para las zonas difíciles. Pensando en que Dios nos bendiga con vocaciones locales, también necesitamos un misionero con alguna experiencia en formación. Pedimos a Dios que alguien pueda ofrecerse para esta misión, porque, debido a la falta de misioneros, estamos estudiando la posibilidad de devolver esta parroquia a la Diócesis de Cochabamba.

2. La Misión en el Beni incluye trabajar en una zona pobre de la ciudad de Trinidad, pero su principal foco reside en la región del río, habitada por varios grupos étnicos indígenas, de los que algunos han tenido muy poco contacto con la Iglesia.

Las necesidades pastorales son urgentes porque se trata de una zona en continua colonización. Es una misión con muchos desafíos, no sólo por el clima (tropical), sino también por las distancias y las situaciones en las que se encuentran las comunidades, tan adentradas en la selva. Lo más importante en esta misión es organizar y formar agentes laicos de pastoral que puedan cuidar de sus propias comunidades.

El Obispo también nos ha pedido que colaboremos en la organización y desarrollo de la pastoral vocacional. Esto se haría conjuntamente con las Hijas de la Caridad y las otras ramas de la Familia Vicenciana presentes en la región, que también van en aumento. El idioma es el español.

#### **COSTA RICA**

Talamanca es el territorio indígena más importante de Costa Rica y está situado al sur del país, en la costa atlántica. Desde sus orígenes, la misión ha sido responsabilidad de la Congregación de la Misión. El servicio misionero incluye dos realidades: la vida parroquial, que proporciona atención pastoral mensual a unas 36 comunidades de difícil acceso (navegando por ríos, yendo en moto o caminando); y la misión *ad Gentes*, donde se tarda hasta cinco días caminando por las montañas para visitar a cientos de personas que viven en condiciones miserables. Las lenguas indígenas son el bribrí y el cabécar, pero en la mayoría de las comunidades es posible comunicarse en español.

#### **VICEPROVINCIA DE MOZAMBIQUE**

La misión necesita cuatro misioneros, dos de ellos se necesitan urgentemente para la formación, un formador para la casa de formación del seminario propedéutico y otro para la casa de formación de filosofía y teología.

Estaríamos agradecidos a los misioneros que puedan ofrecer dos o tres años de servicio como formadores, mientras los misioneros de la región realizan cursos para formadores o directores espirituales para luego continuar su servicio en esta región.

Otros dos misioneros estarían dedicados a las misiones situadas en zonas pobres, en las periferias, entre la gente que sufre y está abandonada.

En Mozambique se habla portugués.

# ESTAMBUL - TURQUÍA

La misión en Estambul es muy importante, debido a la universal responsabilidad eclesial de la presencia cristiana en un país islámico.

Actualmente, la Provincia de Austria-Alemania cuenta con dos misioneros en la comunidad de Estambul. La comunidad necesitará al menos dos misioneros más para fortalecer la comunidad y tratar de responder a las crecientes necesidades de la misión.

En la ciudad de Estambul, además de la población local, hay muchos inmigrantes y estudiantes de varios países, donde el acompañamiento pastoral y la ayuda social son muy necesarios. Los misioneros que se ofrezcan voluntarios para esta misión deberán estar abiertos al diálogo ecuménico, intercultural y cristiano-musulmán. En cuanto a las lenguas, sería importante que el misionero antes aprendiera el turco y después también el alemán.

La Provincia de Austria-Alemania facilitará los cursos de idiomas en el mismo Estambul.

# **REGIÓN DE CUBA**

Como siempre, esta parte de la Congregación tiene muchas necesidades. Las cuatro obras que tenemos en Cuba requieren muchos más misioneros. En este momento, toda la Región de Cuba tiene seis misioneros, lo que significa que se necesitan cuatro misioneros más, y entre lo más necesario está el apoyo a la formación. Lamentablemente, hemos perdido dos misioneros.

Pedimos a Jesús que mueva los corazones de los misioneros para ayudar a esta región necesitada de desarrollo, donde, poco a poco, se han conseguido algunas mejoras. El idioma es el español.

# **REGIÓN DE VENEZUELA**

La Región de Venezuela tiene muchas vocaciones, pero hay una gran necesidad de misioneros que puedan acompañar a los seminaristas como formadores, directores de las diferentes etapas de la formación inicial y directores espirituales. Para la Congregación, la formación inicial de nuestros misioneros sigue siendo una prioridad.

Estaríamos profundamente agradecidos a los misioneros que puedan ofrecer dos o tres años de servicio como formadores, hasta que los misioneros de la región puedan hacer los cursos de formadores o directores espirituales y luego continuar su servicio en esta área.

¡Que Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, San Vicente de Paúl y todos los Santos, Beatos y Siervos de Dios de la Pequeña Compañía intercedan por nosotros!

Su hermano en San Vicente,

Tomaž Mavrič, CM Superior General